

FICHA RESUMEN
PROYECTOS TRIANGULARES

Nombre proyecto	Educando desde la actividad física y el deporte, podemos transformar la realidad
Área temática	Desarrollo social
ODS	Objetivo 4: Garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos
País socio	España
País beneficiario	Paraguay
Instituciones involucradas	Fundación Grandes Valores (Fútbol Mas)
Beneficiarios	<p>Directos: Estudiantes de Profesorado en Educación Física; estudiantes de Técnico Superior en Fútbol; docentes de Educación Física de Asunción, Paraguay; docentes de dos escuelas de intervención directa; docentes catedráticos de la Escuela Nacional de Educación Física, Paraguay.</p> <p>Indirectos: Niños, niñas y jóvenes de Paraguay con los que trabajan los docentes de Educación Física de Asunción; niños, niñas y jóvenes con los que trabajan los docentes formados en las escuelas de intervención directa; estudiantes de carreras de la Escuela Nacional de Educación Física con los que trabajan los catedráticos formados.</p>
Fecha de Inicio	Octubre de 2023
Objetivos	<p>General: Contribuir al desarrollo de habilidades técnicas y socioemocionales que potencien el aprendizaje, la convivencia escolar, la salud mental y el desarrollo integral de cada persona.</p> <p>Específico: Promover la inclusión de herramientas técnico-pedagógicas centradas en la mejora del proceso de aprendizaje socioemocional de niñas, niños y jóvenes a través del juego y el deporte, dentro de la formación y práctica de profesionales de la Educación Física y técnico superior en fútbol.</p>
Breve descripción del proyecto	<p>Fundación Fútbol Más es una organización privada sin ánimo de lucro, que promueve el bienestar de niñas, niños y jóvenes a través del juego y el deporte, generando espacios protegidos para la infancia. Su diversidad programática abarca contextos barriales, escolares, crisis humanitarias, desastres naturales y de transferencia metodológica. En alianza con socios globales trabaja en línea con los ODS de la Agenda 2030 en América Latina y El Caribe, Europa y África.</p> <p>La metodología socio deportiva de Fútbol Más ha sido probada con éxito, y tiene una destacada experiencia con la educación pública. En Paraguay, Fútbol Más está presente desde el 2017, insertándose en Asunción con los programas Barrio y Escuela. La intervención comprendió el barrio de La Chacarita, y posteriormente el barrio San Francisco. Al proyecto se integran dos escuelas en las zonas de Bañados Sur y Norte. A través de una mesa de trabajo conformada por el Ministerio de Urbanismo, Vivienda y Hábitat de Paraguay, Itaipú Binacional y Hábitat para la Humanidad, se desarrolló e</p>

	<p>implementó el proyecto, financiado por la Cooperación Triangular Chile-España.</p> <p>La diversidad programática de Fútbol Más fue presentada al Ministerio de Educación y Ciencias de Paraguay en 2019, a través de una capacitación abierta a profesionales del deporte, que resultó en una relación directa con la Dirección General de Universidades, Institutos Superiores e Institutos Técnicos Superiores que, en 2020, en el contexto de la pandemia de COVID-19, propone una posible colaboración interinstitucional entre el Ministerio de Educación y Ciencias de Paraguay, la Escuela Nacional de Educación Física y Fútbol Más.</p>
Resultados esperados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Estudiantes de carreras de Educación Física y Técnico Superior en Fútbol conocen, comprenden y aplican la metodología socio deportiva diseñada por Fútbol Más dentro de sus actividades formativas. 2. Docentes incorporan componentes de aprendizaje socioemocional a través del juego y el deporte en la formación de los y las estudiantes. 3. Niñas, niños y jóvenes participan de actividades con una metodología basada en el juego y el deporte, ejecutadas por estudiantes en su pasantía. 4. Formación y ejecución de actividades con niñas, niños, jóvenes y adultos/as es monitoreada y evaluada.

Información Actualizada el 23 de octubre de 2025